

AIH alerte sur la crise humanitaire des peuples d'Amazonie du Pérou

lundi 29 juin 2009, par [AIH](#) (Date de rédaction antérieure : 7 juin 2009).

Le vendredi 5 juin 2009, un contingent de la police militaire fortement armé, accompagné de personnel spécialisé des Forces Armées, a ouvert le feu contre mille habitants indigènes qui protestaient à Bagua, au nord-est du pays, ils exigent la dérogatoire [le retrait] d'une série de lois approuvées par le gouvernement pour les dépouiller de leurs terres au bénéfice de transnationales qui cherchent à s'approprier l'Amazonie.

Le bilan humain fait état pour l'instant d'au moins 25 manifestants tués ainsi que deux journalistes qui couvraient la nouvelle et 11 policiers tués. Actuellement mille autres indigènes siègent dans les installations de Petroperú dans la même zone où ils sont entourés par un important dispositif policier. Ils menacent de faire voler en éclat l'usine si les forces de l'ordre tentent d'entrer par la force.

Nous faisons un appel aux personnes de bonne volonté, aux organisations sociales, aux institutions de la société civile, aux gouvernements locaux et régionaux démocratiques pour rassembler les efforts et afin de réaliser une campagne internationale solidaire contre le génocide du peuple d'Amazonie du Pérou. C'est pourquoi l'AIH soutient la constitution d'un comité international de solidarité qui sera en contact direct et permanent avec les peuples affectés.

Nous exigeons l'arrêt immédiat des violences d'état contre les populations indigènes de notre Amazonie et le respect de leurs droits.

C'est sur un bilan de plusieurs dizaines de morts et de blessés, principalement parmi les membres du peuple indigène Awajun, que s'est achevée aujourd'hui l'expulsion des positions qu'ils occupaient à Bagua, dans la zone de Corral Quemado y Curva del Diablo. On compte parmi les victimes de ce massacre le président du Comité de Lutte Provinciale de Condorcanqui, M Santiago Manuin Valera, décédé à la suite d'une intervention policière qui s'est terminée, ainsi que l'ont dénoncé les habitants et les autorités de Bagua, à coup de « tirs de guerre ».

Les peuples indigènes de notre Amazonie se mobilisent pour défendre les territoires ancestraux qu'ils occupent dans les forêts haute et basse de notre Amazonie, territoires qui se caractérisent par une extraordinaire biodiversité, propre à l'écosystème du versant oriental de notre forêt, et que les peuples indigènes ont préservé durant des siècles.

Nous appelons la communauté nationale et internationale à se mobiliser pour empêcher la tenue d'un génocide dans notre Amazonie et sauvegarder le droit de nos peuples indigènes à leur libre détermination.

P.-S.

* <http://fre.habitants.org/nouvelles/...>